

*Le Fief des Tournelles*

— par M. Carolus BARRÉ —

La communication de M. Barré s'est continuée au cours de cette séance par les documents se rapportant aux Louvet et à leurs successeurs, les Crin.

D'après un cueilleret des cens dus à cause du fief tenu par Antoine Crin, lui-même, de 1574 à 1605, il a été possible de mettre à jour certains détails curieux sur la vie du notaire, Antoine Crin, sur son milieu, notamment de connaître les noms et âges de ses clercs.

Pour plusieurs d'entre eux, l'auteur nous apprend ce qu'ils sont devenus après avoir quitté leur maître.

Cette lecture, vu l'heure tardive et la visite du Musée qui était encore inscrite à l'ordre du jour, a dû être interrompue, malgré l'intérêt qu'elle présente.

••

M. Hémery signale que plusieurs sarcophages ont été récemment mis au jour à la ferme de Ressons-le-Long (Aisne), au nord de la Croix St-Pierre, par M. Henri Ferté.

D'après Emile Gailliard, auteur d'une monographie de ce village, l'existence de cette nécropole (mérovingienne?) serait connue depuis longtemps et des fouilles intéressées y auraient été pratiquées par Lelaurin, l'écurieur des cimetières antiques.

Comme trop souvent en pareil cas, nous ne savons rien de ces travaux.

Notre confrère a examiné les sarcophages exhumés, mais ceux-ci ne renferment plus que des ossements bouleversés. L'un est fusiforme et très étroit aux pieds; un autre est formé de cubes de calcaire grossier supportant le couvercle. Ils sont tous orientés au N.N.-E. et paraissent être postérieurs à l'époque mérovingienne.

••